

PRECIOS DE SUSCRICION.

6 reales al mes en Mahon, adelantados; y 7 en las demas poblaciones de la Isla. Fuera de ella, 24 rs. trimestre, remitiendo el importe en libranzas ó sellos de correo.

Los comunicados, anuncios, estados y viñetas, se pagaran á precios convencionales.



PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion y Administracion del mismo Diario, calle del Norte num. 1; y en la libreria de D. Domingo Orfila, plaza de la Arravaleta num. 5.

Horas de oficina para los anuncios de 9 á 1 de la mañana.

DIARIO DE MAHON,

PERIÓDICO DE LITERATURA E INTERESES LOCALES.

Director: D. Ramon A. Braña.

Diario de Mahon.

EDUCACION DE LA MUJER.

Si el primer sustento, las primeras impresiones, y la primera direccion de nuestros sentimientos lo recibimos todo de la muger; si nuestro organismo, nuestra disposicion natural y hasta nuestro carácter son casi siempre, en parte al ménos, un reflejo del organismo, disposicion y carácter de la madre; si todo lo que nos trasmite este ser bondadoso, este ángel tutelar de nuestros primeros años, deja una huella indeleble en nuestra existencia, ¿que interés no ha de tener el hombre, que interés no tiene la sociedad, en que la muger sea lo mas perfecto que se pueda, atendidos los elementos de que se compone?

Si lo que predomina en la muger es una exquisita sensibilidad; un sentimiento moral generalmente superior al del hombre, una imaginacion, sinó tan vehemente, no ménos fecunda y mas risueña que la de su compañero, ¿porqué no se han de cultivar y dar buena direccion á tan aventajadas cualidades, á fin de hacer de ella el digno complemento de un buen marido?

Si la muger, además de ser débil por naturaleza, lo es mas aun por educacion; si en vez de fortalecerla con el ejercicio, se la debilita con una vida sedentaria, convirtiéndola en pura máquina de coser, bordar ó hacer calçeta, ¿que quereis que sea la muger sin ejercicio, sin instruccion, sin mas conocimiento del mundo que el de su propia debilidad?

Pero ¿tiene acaso la pobre muger culpa del estado abyecto en que se halla en algunos países, cuando la direccion de la sociedad ha estado siempre en manos de su mismo compañero, en manos del mismo hombre?

Que fatales consecuencias trae consigo el egoismo en todas las esferas de su accion! Sujetando el hombre la muger, privándola de la educacion é instruccion que le corresponden, ha creido poder disponer de ella como de una prenda de inestimable valor; y esta prenda, mal labrada, mal pulida y peor conservada, ha ido perdiendo por

grados toda su belleza y atractivo natural, quedando en muchos casos como mueble inútil, cuando no incómodo y perjudicial para el mismo hombre, causa y víctima expiatoria de su perdicion.

Educar, pues, la muger es una de las principales necesidades de la época actual, en la que, desmoralizado el hombre por el abuso que ha hecho de su mismo poder, lucha continuamente para extenderlo mas allá de sus justos limites, creyendo con esto alcanzar el bello ideal de la humana felicidad. Vana idea, error fatal, que tantas guerras sangrientas ha causado y ha de causar todavía, por el feroz empeño de conseguir por la fuerza ó el embrutecimiento, lo que es hora ya se consiga única y exclusivamente, por medio de la enseñanza y de una sana instruccion.

Instruyamos, pues, á la muger, facilitándole todos los medios para que desarrolle convenientemente sus fuerzas físicas, morales é intelectuales, convirtiéndola sucesivamente en hija cariñosa, esposa fiel y leal, madre inteligente y afectuosa, excelente compañera en fin, en todas ocasiones, en todas las circunstancias de la vida, en la dicha, en la desgracia, en el placer, y en el mismo lecho de dolor. —Julio Soler.

Partes telegráficas.

Nueva-York, 11.—La cámara de representantes de Georgia ha declarado que los negros no podrán ser elegidos diputados.

Se anuncian desórdenes en Kentucky.

Nueva-York, 13.—En la espantosa catástrofe del Perú y del Ecuador, han quedado completamente destruidas las ciudades de Moqueña, Tacua y Tacunga. Las personas muertas son de 25 á 30 mil. En las costas ha habido numerosos naufragios.

Paris, 16.—**Kiel, 15.**—El rey de Prusia, contestando al rector de la universidad, que pronunció un discurso en que se hacian votos por la paz, dijo:

«Nadie mas que yo desea el mantenimiento de la paz, sin embargo, existen circunstancias que

obligan á veces á hacer la guerra. Nosotros debemos á la guerra las ventajas de la situacion actual. Pero no veo en toda Europa ningun motivo para que la paz sea turbada. Lo digo á la faz de un pueblo para tranquilizaros. Pero teneis tantos motivos para estar tranquilos, cuanto que veis aquí á los representantes de mi ejército y de marina, que demostrarían que saben aceptar la lucha cuando la lucha les es impuesta.»

Paris, 16 por la noche.—El «Monitor» dice que en conjunto la situacion continúa siendo tranquila y pacífica. Los diarios ministeriales interpretan en sentido pacífico el discurso del rey de Prusia.

Belgrado, 16.—El «Vidocan» asegura que en los montes Balkans ha habido encuentros entre los búlgaros y los turcos, y que estos últimos perdieron 200 hombres.

Los telegramas de Lima del 27 confirman que Arica, Arequipa y Molle han quedado destruidas.

Berlin, 16.—La «La Correspondencia Provincial» y la «Gaceta del Norte» interpretan en sentido pacífico el discurso del rey de Prusia.

Paris, 17.—El emperador visitó ayer el campamento de Lammezan y fue recibido por las tropas y por la poblacion con gran entusiasmo.

Florençia, 17.—El exministro Sr. Cadorna ha muerto.

Noticias Estrangeras.

De La Correspondencia.
El presidente de la república de Haiti, Salvo, ha derrotado de nuevo á sus enemigos y domina en las tres cuartas partes de dicha república. Los habitantes ha impuesto un empréstito forzoso de 200,000 duros. El presidente ha confiscado todos los cargamentos de café que habia en los puertos y ha enviado á Europa dos comerciantes para que contraten un empréstito.

El Times asegura que el representante de los Ea-

tados-Unidos en Inglaterra ha recibido instrucciones de su gobierno para arreglar la cuestion del *Alabama*, sin tener en cuenta las controversias diplomáticas de que este asunto ha sido anteriormente objeto.

El emperador Napoleon ha dirigido las siguientes frases á los generales, al abandonar el campamento de Chalons:

«He estado sumamente satisfecho los ocho dias que he permanecido entre vosotros. No os digo nada, porque los periódicos interpretarán mis palabras, por moderadas que fuesen, como pronósticos de guerra. Me limito pues á atestiguaros mi satisfaccion por vuestro celo y vuestra adhesion.»

Dice un periódico de Lisboa:

«Habiéndose ocupado algunos periódicos de los donativos hechos por los duques de Montpensier, podemos asegurar que SS. AA. han procurado efectivamente suavizar la suerte de sus infelices compatriotas emigrados; pero estos donativos se han distribuido sin distincion alguna de color político y únicamente para dar expansion á la incansable filantropía que distingue á SS. AA.»

Escriben de París que el emperador está vivamente ofendido de la actitud de la reina de Inglaterra en su paso por París. En efecto, habiendo estado dos veces en aquella capital sin pagar la visita á la emperatriz, hay motivo de sobra para creer que no ha debido ser del agrado de la corte de Fontainebleau esta indiferencia casual ó meditada. El embajador británico se esfuerza en decir que la reina Victoria está enferma; pero observan algunos que una reina que ha subido á la cumbre del Righi, hubiera podido ir en ferro-carril desde París á Fontainebleau, que es un viaje de treinta minutos.

Los políticos infieren de este hecho que el gabinete inglés no mira con buenos ojos los proyectos sobre Bélgica, y que la Gran-Bretaña, simpática á la Prusia, no se pondrá al lado de la Francia en la próxima é inevitable guerra.

El ministerio de la guerra en Francia ha dado las órdenes oportunas para la pronta organizacion de la guardia móvil.

El general Frossard, ayo del príncipe imperial, ha ido á examinar con el mayor cuidado las fortificaciones de Metz.

Al dar estas noticias, el *Golois* dice:

«Hágase lo que se quiera, la guerra está en la situacion y esta situacion es la misma que existia en 1859, época en que se declaró la guerra en Italia. Si debe haber guerra, estad seguros de que se declarará dos horas antes de que se pongan en marcha para las fronteras las tropas destinadas para la campaña.»

De *El Imparcial*.

Una carta de París, que publica el *Diario de Barcelona*, refiere que en el último consejo de ministros, antes de salir el emperador para Biarritz, se leyó un dictámen del mariscal Niel sobre el estado presente del ejército francés, y en particular sobre los resultados obtenidos en los campamentos de Chalons, Lannemezan, Sathonay, San Mauro y otros. Según el mariscal, tienen ahora de 150 á 200.000 hombres escogidos, perfectamente ejercitados en el manejo de las nuevas armas, en el arte difícil del campamento y en la practica de las grandes maniobras. Esos 200.000 soldados forman una masa compacta, que en cuarenta y ocho horas

puede arrojarse sobre el enemigo y dar un golpe terrible.

Entiéndase bien que el resto del ejército está dispuesto tambien á sostener el choque; mas para obtener la victoria parece que se cuenta principalmente con la masa de tropas á que me he referido; es como una colosal falange macedonia á la que nada podrá resistir.

Se ha publicado en Lisboa un folleto con el título de «Al patriotismo.» El autor, oficial distinguido del ejército portugués y diputado á Cortes da la voz de alerta contra las tramas latentes ó manifiestas que, según la creencia general, se urden para derribar la nacionalidad portuguesa.

Después de conmemorar las glorias portuguesas y anatémizar la dominacion castellana, registra las dificultades financieras y pide que se aumente la marina, el ejército, las fortificaciones, los armamentos y los arsenales.

Indica que el camino de España es corto y facil, y que Portugal debe tratar de armarse y fortificarse. Llama la atencion de los poderes públicos; pide 1.200 contos de reis para comprar 50.000 fusiles y reformar 18.000, comprando tambien alguna artilleria.

Tal es en resumen el contenido del folleto. No parece sino que nuestros vecinos ven por todas partes fantasmas y el espectro del *ásterismo* les preocupa de tal modo, que nada tendria de extrañar que se lanzaran á gastos militares, que es la peor idea que se les podia ocurrir.

Aconsejamos muy de veras á nuestros vecinos y hermanos que se dejen de visiones; y que en lugar de gastar algunos millones en armamentos y fortificaciones, procuren dedicar estas sumas á la nivelacion de sus presupuestos; que nadie ha pensado en cruzar la frontera en son de guerra para que tales temores se manifiesten.

Noticias Nacionales.

De *El Imparcial*.

La comision de monumentos de Guadalajara ha entregado ya en calidad de depósito al museo Arqueológico el sepulcro de doña Aldonza Mendoza.

A las cuatro de la tarde se ha fijado en las principales esquinas de esta corte un bando del señor gobernador de la provincia, en el cual se dice que por consecuencia de un real decreto de ayer declarando en estado de sitio á todas las provincias es España, resigna el mando en el capitán general de este distrito, en conformidad á lo dispuesto en la ley de orden público.

Estamos hoy en Vitoria, dice la *Union* de aquella ciudad, con varias autoridades interinas. La diputacion general está á cargo del teniente diputado Sr. Aragon; la capitania general desempeñada por el segundo cabo señor Torre y Ayllon, el juzgado de primera instancia ejercido por el juez de paz Sr. Echevarria, y la promotoria fiscal suplida por el Sr. Osaba.

Reales decretos admitiendo la dimision que fundada en el mal estado de su salud ha presentado del cargo de capitán general del distrito de Castilla la Nueva el capitán general de ejército D. Manuel Pavia y Lacy, marqués de Novales, y nombrando para aquel cargo al teniente general D. Eusebio Calonge y Fenollet.

Decia el 18 la *Epoca*:

«Si el general Calonge se halla en Madrid, esta tarde habra tomado posesion de la capitania general de Castilla la Nueva, para la que ha sido nombrado.»

El general Turon debe salir inmediatamente para Barcelona á hacerse cargo de aquel mando militar, en reemplazo del señor conde de Cheste, nombrado ingeniero general.

Al general Turon sustituye el general Blaser, según ya se habia dicho, en la direccion de la Guardia civil.»

Según nuestras noticias, el general Calonge tomó efectivamente anoche el mando de esta capitania general.

Pronto, según parece, se dotará á otro regimiento de artilleria de cañones nuevos de acero como los que tiene ya uno de los regimientos y cuyas buenas cualidades se demostraron recientemente en la escuela practica de Carabanchel.

Ha sido aprobada por la censura, y en breve estara de venta, la biografia y fotografia del general Espartero, que constituye la primera entrega de la coleccion titulada *Los españoles del siglo*. Precio de cada biografia y retrato, dos reales en toda España.

De *Las Novedades*.

Han llegado á Rio-Janciro las fragatas *Blanca* y *Narcis de Tolosa*.

Los generales senadores cuyo cuartel fué fijado recientemente por el gobierno en varios puntos del reino, parece que seran autorizados para venir á tomar asiento en el Senado.

Dice la *Epoca*:

«Se asegura, y celebraremos que la noticia resulte cierta, que el nuevo juez de imprenta está activando todos los procesos pendientes, para la mayor parte de los cuales se pedirá el sobreesamiento. Nos felicitaremos de este resultado, que evitaria disgustos y dispendios á nuestros apreciables colegas.»

La *Politica* cree que los generales duque de la Torre y Dulce no regresaran á la Peninsula hasta que se convoquen las Cortes para asistir á las sesiones del Senado.

El dia 18 conmemoró la *Ileria* el quinto aniversario de la muerte de su fundador y director Sr. D. Pedro Calvo Asensio, que en igual dia de 1863 dejó de existir, llorado por cuantos admiraron su talento y su constancia como hombre político.

Según dice la *Politica*, el general don Enrique O'Donnell se halla en la actualidad en Saint-Pierre de Hirube con su familia.

La *Gaceta* del 17 publica una nota oficial confirmando la salida de la corte de Lequeitio para San Sebastian á la una de la tarde del mis mismo dia.

Para la vacante de teniente general que existe, dice un periódico, se indica á un mariscal de campo que desempeña una capitania general y es muy conocido por sus trabajos parlamentarios.

Seccion local.

Por el último correo de Palma hemos sabido que la corbeta de guerra *Ferrolana*, había entrado en aquel puerto, cuyo buque, como manifestamos en la seccion de noticias de nuestro número de ayer, había salido de Alicante el día 18, con rumbo a estas islas.

Anteayer apareció ahorcado en el interior de una casa de la Esplanada un infeliz joven de esta ciudad, que parece sufría una enagenacion mental. Si las primeras personas que le vieron en tal estado, hubieran procurado aplicarle al momento todos los remedios necesarios, para volverle la respiracion, desechando ciertas vagas preocupaciones ó infundados temores, es muy posible que se hubiera conseguido el salvarle; pues, segun se nos ha asegurado, cuando la autoridad judicial acudió al sitio de la desgracia y se reconoció su cadaver, indicaba que la muerte no había sido instantánea.

Hemos tenido la satisfaccion de ver que en la espaciosa calle de las Moreras se van reuniendo materiales para la construccion de aceras, con que el Ilustre Ayuntamiento tiene acordado mejorarla. Con esta seccion ya tres las calles de esta ciudad que habrán recibido tan conveniente tranfacion; siendo de celebrar que la fuerte oposicion que se tuvo que luchar en el anterior bienio para introducir tal mejora en esta poblacion, con el primer ensayo en el «Cos de Gracia» se haya convertido en legitimo deseo de que se generalice en cuantas calles lo permita su anchura. La conveniencia y utilidad de las aceras, no podia ménos de reconocerse con el tiempo, y esto debe servir de consuelo á las amarguras que sufrieron sus iniciadores.

Felicitemos al Ayuntamiento, por el acuerdo de establecerlas en la hermosa calle de las Moreras y vemos con interés, que segun nuestros informes, se trata de perfeccionar su construccion empleando en vez de un solado de ladrillos, como en las del Cos y Calle de Gracia, un embaldosado de piedra dura. Este sistema, si por ser mas costoso tiene de pronto el inconveniente de impedir que de los fondos municipales se satisfaga igual necesidad á otras calles que lo esperan, lleva la ventaja de que siendo las aceras de mas duracion, evitara al Municipio gastos de reparacion; y seria un verdadero adelanto si armonizando la solidez con la economía, permitiera en lo sucesivo compensar aquel inconveniente, haciendo estensivo el perfeccionado sistema á las demas calles. Por fortuna en esta Ciudad son muchas las de suficiente anchura para poder tener aceras, y su construccion es no solo conveniente sino hasta necesaria, ya por el mal estado general de nuestros empedrados, ya por llevar consigo, segun acuerdo del Sr. Gobernador de la provincia, la indispensable desaparicion de los inconvenientes peñales exteriores de algunas casas; y por lo mismo no dudando de la solicitud del Ayuntamiento por las mejoras públicas, que el pais desea y necesita, nos prometemos que procurara con predileccion extender la construccion de aceras en cuanto sus medios se lo permitan.

Atendiendo á la grande anchura de la calle de las Moreras, esperamos no se tomara á mal indiquemos que su perfeccion seria completa, en nuestro humilde concepto, si al borde de cada acera se plantara una linea de arboles. En prueba de que nuestra opinion no es desatinada, recordaremos que

durante la dominacion Británica en esta isla, se dispuso entre otras plantaciones en esta ciudad, la de moreras en la citada calle, que de ahí le viene el nombre vulgar con que se la conoce; pues el suyo verdadero era Real de Annóver (no Adnóver.) Sin embargo, creemos que á las moreras por ser árbol que estende horizontalmente sus ramas y como frutal ofrece muchos inconvenientes en el interior de una poblacion, seria muy preferible otra especie de árbol de adorno y de forma mas piramidal, que no pudiera causar estorbo alguno á las ventanas de las casas.

Es posible que nuestro modesto parecer sea combatido por otras opiniones, que respetáramos; pero tenemos el convencimiento de que no podrian ser hijas sino de otra preocupacion parecida á la que combatió las aceras, y que una vez plantados y bien cuidados, los arboles acabarian tambien por gustar á todos; porque en las poblaciones son tan útiles, tan convenientes y hasta tan necesarios, como las mismas aceras: estas ofrecen buen piso, y aquellos apacible sombra, frescura, y alegría.

Durante el mes de agosto último se han importado por la Aduana de Mahon, en virtud de los Reales Decretos permitiendo la introduccion de cereales, 2846 hectólitros de trigo y 23870 kilogramos de harina.

Suscripcion á «El Amigo de la Juventud», por D. Julio Soler.

Ejemplares.

Suma anterior	60
D. José Albertí y Sancho	1
» Jaime Ehler	1
» Lorenzo Pol	1

63

Continua abierta la suscripcion en los puntos anunciados en este periódico.

Boletin religioso.

Santo de hoy.

Nuestra Señora de las Mercedes.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad, en la iglesia de San Francisco.

En la de la Concepcion esta tarde á las 5 habrá sermón que dirá D. José Pons, pbro., vicario de Villa-Carlos.

Santo de mañana.

Santa María de Cervellon virgen

Observaciones meteorológicas.

Dias.	Barómetro á las 7 h. m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 m.	Pluviómetro en milímetros	Serenidad md.	Vientos á las 9 mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.
		Max.	Min.					
23	759	22.8	18.8	61		5	NO. fres.	9

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 5 h y 49 m.—Pónese á

las 5 h. y 55 ms.

LUNA.—Sale á las 2 h. y 14 ms. de la r
—Pónese á las 11 h. y 10 de la n.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el día 22.

Ninguno.

Buques entrados y fondeados en el lazareto, hasta el anochecer del día 22 de Setiembre.

Ninguno.

Despachados.

Ninguno.

Variedades.

Preguntas.

Porque al médico que estudia

De natura los arcanos,

Siempre el vulgo le repudia

Y le llama Mata-sanos?

Y al charlatan, al idiota,

Al vago y al embustero,

Que le estafa y que le esplota,

Le titula Curandero?

J. P.

Variedades chinas.

En China los sastres no hilvanan los trozos de los vestidos antes de coserlos, sino que los pegan interinamente con goma. Por lo general son tejidos de seda ó de algodón.

Hé aquí el medio de que se valen los piratas chinos para salvarse de los proyectiles de los buques europeos. Cuanda ven el combate en mal estado, se lanzan al agua y juntamente con ellos echan gran número de cocos, que nadando sobre las olas no dejan distinguir lo que son cabezas verdaderas, y así los que nadan no pueden servir de blanco á los fusiles.

Así como en los duelos, entierros y funerales chinos el color blanco es el color de luto, tambien este color, por la analogía que tiene con la muerte, es la señal de guerra. En 1854 penetraban por la ría de Canton dos embarcaciones de los Estados-Unidos, y queriendo demostrar el comandante que llegaban en demanda de paz, hizo enarbolar una bandera blanca, pero como allí equivale esto á un cartel de desafio, fueron contestados á cañazos por las tropas chinas de los fuertes cercanos.

Pensamientos.

Las leyes que van encaminadas á templar nuestras pasiones y arreglar las costumbres por la práctica de la virtud, son las mas necesarias y las mas sagradas en los estados; porque cuando subsiste la virtud las leyes están en seguridad.—*Phocion.*

Licurgo, mas sabio que nosotros, puso mas leyes para hacer á las gentes honradas que para arreglar la forma del Senado y de la política.—*Idem.*

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía Constitucional

DE MAHON.

Los individuos del ejército que se hallen en este distrito municipal con licencia de semestre, se presentarán inmediatamente en el Gobierno militar de esta plaza.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento de los individuos á quienes corresponda. Mahon 23 setiembre de 1868.—Pedro Mir y Pons. 3

D. Juan Pons y Andreu, abogado

Juez de paz de esta ciudad, encargado del Juzgado de primera instancia de este partido.

HAGO SABER: Que el día nueve de octubre próximo, á las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, á la venta de la casa número ciento cuarenta y uno y ciento cuarenta y tres de la calle de la Infanta de esta ciudad, perteneciente al menor Mignel Palliser y Garriga; con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público: pues así queda mandado por auto de esta fecha en el expediente instruido sobre el particular. Dado en Mahon á diez y ocho de setiembre de mil ochocientos sesenta y ocho.—Juan Pons y Andreu. —P. I. del act.º, Juan Allés. 3

HAGO SABER: que el día diez de octubre próximo, á las once de la mañana, se procederá en la Audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, á la venta de una casa número cuatro de la calle del Príncipe de Mercedal, perteneciente á la herencia de Jaime Triay y Servera, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero: pues así lo he mandado por auto de hoy en el expediente instruido al efecto. Dado en Mahon á diez y nueve de setiembre de mil ochocientos sesenta y ocho.—Juan Pons y Andreu.—P. I. del act.º, Juan Allés. 3

Por el presente, se cita, llama y emplaza á todos los que sean acreedores de D. Francisco Costa y Fajer hoy difunto, propietario, vecino que fué de esta ciudad, para que dentro el término de veinte días se presenten con los títulos justificativos de sus créditos en el juicio-concurso voluntario en que se ha presentado la herencia de dicho finado y pende en este Juzgado y Escribanía del infrascrito actuario: pues así lo he mandado por auto de esta fecha dictado en el referido concurso. Dado en Mahon á veinte y tres de setiembre de mil ochocientos sesenta y ocho.—Juan Pons y Andreu.—Por su mandado, Juan Pons, Escrib. 3

Lotería Nacional.

Administración principal, núm.º 1462 en Mahon.

PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar el día 28 de setiembre de 1868.

Constará de 20,000 billetes al precio de 20 escudos, distribuyéndose 280,000 escudos en 859 premios, de la manera siguiente:

PREMIOS.

ESCUDOS.

1. de 60.000
1. de 20.000

1. de	8 000
1. de	4 000
5. de 2.000	10 000
10. de 1.000	10 000
840. de 200	168.000

859. 280.000

Los billetes están divididos en vijésimos, que se expenden á un escudo cada uno en esta Administración de la Renta.

Mahon 23 de setiembre de 1868.—Domingo Orfila.

COLEGIO MAHONES.

Establecimiento de instrucción primaria, calle del Carmen n.º 27.

Desde 1.º de octubre próximo, las clases de francés que durante el verano se han verificado de once á una, tendrán lugar de cinco á siete de la tarde bajo la dirección del profesor don Fernando Beltran, á fin de que los alumnos del Colegio de 2.ª enseñanza y escuelas especiales puedan continuar el curso empezado, ó principiar el nuevo que se abre en dicho día.

En el mismo establecimiento, de once á doce de la mañana ó cinco á seis de la tarde, se dará principio en el mismo día á un curso de Teneduría de libros, dirigido por D. José Pelleró. 2

BAU, CIRUJANO DENTISTA.

FONDA DE LAS TRES PALOMAS, MAHON.

Construye toda clase de dientes y dentaduras; se encarga de la compostura de piezas rotas y de otras que hayan sido hechas por otros dentistas y tengan algun defecto. Practica toda clase de operaciones y cura radicalmente el dolor de muelas, sin necesidad de recurrir á la extracción. Recibe todos los días en la citada fonda, y pasa á domicilio de las personas que lo soliciten. 4

MR. ARMAND, que acaba de llegar de Francia, enseña á escribir y hablar francés en cuatro meses. También enseña el cálculo mercantil decimal y la teneduría de libros en partida doble en muy poco tiempo.

Las personas que quieran honrarle con su confianza, podrán dirigirse calle de Deyá, 4. Pasa á domicilio. mjd.

¡A LOS ENFERMOS!

LEGITIMO JARABE DE SAVIA DE PINO MARÍTIMO.

Infalible para curar las enfermedades de los órganos respiratorios, tales como toses rebeldes, recientes ó crónicas, bronquitis, asma, esputos de sangre, etc., etc.

Depósito general farmacia Francesa, calle del Call, n.º 17, Barcelona.—Palma y Mahon en todas las buenas farmacias.—Para evitar falsificaciones, exigir en cada frasco la firma y sello del Dr. Bach. a.

EN la calle del Comercio n.º 10 hay varios muebles y otros efectos para vender. 1

CON REAL PRIVILEGIO DE S. M.

AVISO INTERESANTE

A LOS PANADEROS

Nueva construcción de máquinas para hacer galleta con extraordinaria velocidad.

Por medio de esta máquina, que puede ser movida por vapor, caballerías ó á mano, se fabrican de 2,500 á 3,000 galletas por hora, y mayor cantidad si las galletas son de las llamadas á la Americana.

El constructor vive en la calle de Isern, número 4, tienda.—Barcelona.

OBRA EN PUBLICACION

á que se admiten suscripciones en la tienda Librería de Orfila, plaza Travaletta, n.º 5.

Imitacion de J. por el P. Niure de Jesus.—E. cion de

Julieta y Romeo, por D. Enrique Villapando de Cardenas.—A un cuartillo de real la entrega.

El Corazon de un Bandido. Juicios de Dios, por D. E. Palacio.—A un cuartillo de real la entrega.

Maria. Memorias de una haefana, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.—A medio real la entrega.

El Duende de la Corte, por D. Ramon Ortega y Fias.—A medio real la entrega.

Historia General de España, por D. Juan de Mariana.—A seis maravedises cada entrega.

Cardelas y los bandidos de Madrid, por D. Antonio Garcia del Canto.—A medio real la entrega.

El Año Cristiano. Biblioteca religiosa.—A seis maravedises la entrega.

Las mil y una noches, por Galland.—A seis maravedises la entrega.

EN esta imprenta informarán de la oficina que tomará dos ó tres muchachos en clase de meritorios. 3

EN la calle de Sta. Catalina, está para alquilar la casa n.º 4.—Informarán calle del Retiro n.º 32 tienda. 3

EN VENTA.—Lo está la casa de la calle del Carmen, donde vive el maestro silleró Alonso Parpal, su dueño. Para su ajuste podrán avistarse con este. 1

PARA PALMA.—Saldrá el lunes de la semana entrante el pallebot CABALLO, su patron Francisco Sitjes, admitiendo carga y pasajeros. Lo despachan almacén n.º 2, rampa de la Abundancia. 1

E. R.—J. Gomez.

MAHON.—Tip. de F. Bregues, hermanos calle del Norte, 1.